
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東大和市の“今”を伝えたい・・・ 
市議会議員  

 和地ひとみレポート 

２０１２年７月１日 

№51 

 
議会が市民と語らい、報告する場を・・・ 

議会の『議会のあり方調査特別委員会』が中間報告会を開催。 

■１年間調査検討した結果を直接市民に報告 

…６月１５日号の市報でも発表のとおり、来る７月８日

（日）午後２時より中央公民館ホールにて『議会のあり

方に関する調査特別委員会』の中間報告会を開催しま

す。和地ひとみも委員となっているこの特別委員会は平

成 23年 6月から「市民に開かれた議会のあり方」及び

「（仮称）東大和市議会基本条例」の 2点について調査

検討を行うために特別に設置されたもの。近年、地方自

治の重要性は今まで以上に高まっています。そこで、東

大和市議会は時代に合った、より市民に開かれた議会の

あり方とは何か、幅広く市民の声を聞きながら議会のあ

るべき姿をより明確にしていこうという目的のもと当

特別委員会を立ち上げました。他自治体の事例なども調

査しながら、初年度１年間に計１７回の委員会を持ち議

論、検討を重ね、この度、その中間報告がまとまったた

め、報告会を開催することとなりました。 
 

■ 市民との対話の機会を試験的に実施・・・ 

…当特別委員会が議論したテーマの中に「議員と市民が

対話できる場の設置」というものがありました。他自治

体では議会として定例会終了後に『議会報告会』を実施

しているところもあります。会派（政党）を超え、市議

会として議会の内容の報告をする機会の必要性につい

て、メンバー全員の意見は一致。議会全体の最終決定は

当特別委員会では出せませんが、特別委員会の報告会と

いう形で、試験的に市民との対話の機会を持ってみよう

ということになり、会場設営、告知のポスター作成、ビ

ラ配布、全てを自分たちの手作りで報告会を開催するこ

にしました。 

 

■ 待ちの姿勢ではなく、行動する 
…和地ひとみもそうですが、実際に議員 

になってみないとわからないことが議会の中にはたく

さんあります。各市議会は上位法（地方自治法など）を

遵守しつつ、議員数、質問の方法、議員報酬など様々な

ことをオリジナルのルール（＝条例など）にのっとって

運営しています。和地ひとみも民間の感覚や常識から考

えると首をひねるような場面に多く直面しましたが、一

方で『公のもの』として一定の規律を維持しなければい

けないことを考えると、なるほどと納得できるルールも

ありました。 

…市民の皆様も議会に対して、様々なご意見を持ってい

ると思います。より市民のためになる市政を実現するた

めの議会のあり方を模索していく機会が必要ですが、ま

ずは議会のことを知っていただく必要があります。その

ためには、興味を持っていただきたい、知っていただき

たい…議会がそう思うのであれば、待ちの姿勢ではな

く、こちらから出向くべきだという考えもあったこと

が、当特別委員会が今回の中間報告会を開催することの

理由の一つです。 

…当日は和地ひとみもメンバーとして中間報告を行い

ます。議会にはわかりづらい専門用語なども多くあるた

め、今回の発表は、よりわかりやすい内容で行うことを

委員全員で心がけて実施します。今議会で初の試みとな

る報告会。是非、お時間がありましたらご来場ください。 
 

 

 

市政、議会について「自然体」「ざっくばらん」にレポート 

「身近なようで知らなかった市政、議会。伝えることがスタートだと思います。」 
【プロフィール】１９７０年 東京都北区生まれ。／父の転勤で１歳から群馬県で育つ。幼稚園からカギっ子。リーダーシ

ップを発揮し、小学校で児童会長、中学校でも生徒会長を務める。大好きな音楽を究めようと武蔵野音楽大学に進学、卒業。／

卒業後は群馬の山奥の小学校で臨時教諭として担任を２年勤め、新しい試みで授業を活性化させ「元気印の先生」として保護者・

生徒から親しまれた。／「学校」の外の一般社会で挑戦しようとベンチャー企業の(株)シートゥーネットワーク（※スーパーマ

ーケットを経営。店頭公開から一部上場、外資系企業に転換）に社長秘書として入社。のち店舗現場に異動、同社で初の女性店

長となる。その後、人材開発部長を拝命。／『人を活かす』経営を学ぶため一念発起しカナダに留学。外から見た日本の将来に、

漠然とした不安感じる。帰国後もベンチャー企業を選び不動産投資会社に勤務。／同じビジネス界出身の加藤公一代議士との出

会いに触発され、政治への道を志して２０１０年末に退社。現在、新人東大和市議会議員として、日々、奮闘中。 

 ■ 連絡先  和地 ひとみ事務所   HP：http://www.wachi1103.jp 

wachi_hitomi@cocoa.ocn.ne.jp 【電話・ＦＡＸ】 ０４２－５１６－８５４６  

〒207-0003 東大和市狭山２－８６４－３－２０２   

 

東大和市 市議会議員 

和地 ひとみ 

『議会のあり方調査特別委員会』が中間報告会 

日時：７月８日（日）午後２時～４時 

場所：中央公民館ホール 

問合せ TEL：042-563-2111（議会事務局宛） 


